



上川路会計事務所通信

上川路会計事務所

〒890-0056
鹿児島市下荒田4-1-9
Tel 099-252-7070
Fax 099-252-6400

上川路美恵野会計事務所

〒892-0821
鹿児島市名山町1-3 鹿児島ビル4F
Tel 099-223-3465
Fax 099-223-4348



第183号



所長
上川路 長生

ごあいさつ
ようとうくにく
羊頭狗肉

謹んで新春のお慶びを申し上げます。今年の干支は未(羊)です。十二支の中でも温和で仲間を大事にするといわれ、群れをなすので「家族安泰」を表すとされています。皆様ご一家にとって幸多く平穏な一年でありますようにお祈りいたします。

いつもの様に今年も4日朝9時には近くの荒田八幡宮で、事務所全員でお客様のご繁栄をお祈りして、さらに信頼される事務所づくりに努めることを誓いました。5日には、官公庁や団体、企業で仕事始めの式典があり新たな活路を切り開く一年のスタートです。各企業のトップは、選挙で大勝した安倍政権のアベノミクスに期待を表明していました。今年の干支の羊に例えて、穏やかに諸事万端順調に経営が運ぶようにと願う企業が多くみられました。

安倍首相は年頭所感で経済再生や社会保障政策などの課題について、「大胆にスピード感を持って改革を進めて日本の将来を見据えた改革断行の一年にしたい」と強調していました。師走選挙で国民からの信任を得たアベノミクスの恩恵を、全国津々浦々すみずみまで届けると決意を示したのです。戦後最低の投票率の中で全てが信任されたわけではなく謙虚さと慎重さが求められています。人口減少で疲弊した地方に、アベノミクスの果実を味わって欲しいという安倍首相の熱意が、羊頭狗肉(みかけだおし)にならないようにと実現を願っています。

昨年一年間の世相を一字で表す漢字が、京都の清水寺で発表されました。選ばれたのは「税」で私も税理士に縁の深い漢字です。昨年4月から消費税が17年ぶりに5%から8%に引き上げられ家計への負担が増加したことや、税金の使い方を決める『政治と金』の問題が頻りに取沙汰されました。清水寺の貫主は、「国民の多くの方々の税への目が厳しいことが改めて示された」と語っていました。ノーベル賞に輝いた青色発光ダイオードの「青」や小保方晴子氏のSTAP「あります」の「嘘」、御嶽山噴火や広島の中核豪雨などで死傷者が出て胸を痛めた「災」など、人それぞれに印象に残る漢字があった大きな出来事が多い一年でした。

目次

ごあいさつ “羊頭狗肉”	…1P
税務カレンダー	…2P
2015年1月の経理・税務チェックリスト	…3P
第16回KMCセミナー(社福編)のご報告	…3P
第17回KMCセミナー(社福編)のご案内	…3P
清水義昭先生・月刊誌『致知』掲載随筆のご紹介	…4P
新コーナー! 企業防衛対策のおすすめ	…5P
職員コラム 今月の担当:浮津 史昭	…5P
随想 “『大きな羊』 上川路美恵野”	…6P
所内ニュース “上川路美恵野・南日本新聞『論点』連載情報”	…6P
お客様情報 “有限会社 輝北給油センター ローソン輝北市成店OPEN”	…7P
所内ニュース “新入社員紹介”	…7P
所内ニュース “初詣”	…8P

年末年始の楽しみは、真冬のスポーツをテレビ観戦して最良の選手を応援することです。中でも箱根駅伝は楽しみでその魅力は箱根小涌園など沿道の風景が映し出されることや、古い時代のフィルムの映像を見せてくれて、往年の名選手から当時のエピソードが語られることです。“天下の険”を軽やかに駆け上がった神野の“新・山の神”の大活躍もあって青学大が初優勝を勝ち取ったのです。“花の2区”では鹿児島出身の大東大の市田、早稲田大の高田、明治大の大六野が、大学のエースとして成長してプライドをかけて激走する姿に、喝采を送りました。

毎月の愛読誌『致知』27年1月号の“随想”の中に、尊敬する株式会社アクティー社長の清水義昭先生の“経営に正しい人間観を”が掲載されていました。清水先生の経営理念の一端をかいまみることができ嬉しく読ませていただきました。また上川路美恵野会計事務所的美恵野所長が、南日本新聞の客員論説委員に選ばれて今年1月から『論点』に執筆することになりました。1月5日には、『親子で考えようお年玉』が掲載されていますので、是非読んで感想をお寄せください。

今年一年、謙虚に皆様に感謝して毎日を過ごしてまいります。今年もよろしくお祈りいたします。

株式会社アクティー社長の清水義昭先生の“随想”は4Pに転載させて頂きました。
(平成27年1月吉日)

税務カレンダー

税金等の納付・
手続きはお早めに・



1 1月決算会社申告書提出

2015年1月

日曜日	月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日
				1  元旦	2	3
4	5	6	7	8	9	10
11	12  成人の日	13 	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	31
2/1 	2/2 	2/3	2/4	2/5	2/6	2/7

2月2日まで

- 11月決算法人の確定申告
- 5月決算法人の中間申告（半期分）
- 消費税、地方消費税の中間申告
 - 2月決算法人 第3四半期分
 - 5月決算法人 第2四半期分
 - 8月決算法人 第1四半期分
- 2・5・8・11月決算法人の3月ごとの期間短縮に係る確定申告
- 消費税の年税額が4,800万円超の10月、11月決算法人を除く法人・個人事業者の1月ごとの中間申告
- 支払調書の提出
- 源泉徴収票の交付
- 固定資産税の償却資産に関する申告
- 給与支払報告書の提出

1月13日まで

- 源泉所得税の納付（年2回納付の特例適用者は前年7月から12月までの徴収分を1月20日までに納付）
- 住民税の特別徴収税額の納付

本年最初に給与の支払を

受ける日の前日まで

- 給与所得者の扶養控除等申告書の提出

1月中の市町村条例で定める日

- 個人の道府県民税及び市町村民税の第4期分の納付

2015年1月の経理・税務チェックリスト



業務に漏れはありますか？チェックしてみましょう！

年末調整の仕上げ

必要証明書類が未提出の社員がいる場合、改めて提出を促しましょう。1月の納付税額は、年末調整による過不足額を精算した後の金額になりますので、注意しましょう。

法定調書の作成と提出

今年は、2月2日が各種法定調書の提出期限です。

源泉徴収票は、1通を社員本人に交付し、平成26年中の給与等の金額が150万円超の役員や500万円超の一般社員は、税務署にも1通提出します。給与支払報告書は、複写分を含めた2通を平成27年1月1日現在の住所の市区町村に提出し、必要に応じ、退職所得の源泉徴収票なども税務署や市区町村に提出します。法定調書を作成後、合計表も作成して、期限までに併せて提出しましょう。

扶養控除等(異動)申告書の受理と確認

平成27年分の「扶養控除等(異動)申告書」を社員に記入してもらいます。2ヶ所以上から給与の支払いを受けている人は、提出先を確認しましょう(提出先は1ヶ所に限られます)。

償却資産申告書の提出

2月2日の提出期限までに提出するようにしましょう。

資金繰りの確認

1月は、年末調整の過不足税額の精算や賞与分の社会保険料の支払い、年末の仕入れ分の支払いも重なりますので、早めに資金繰りを確認しましょう。



有限会社 上川路マネジメントセンター主催

第16回 KMCセミナー(社福編)のご報告

『新会計基準への移行実務』

講師：上川路美恵野会計事務所 所長 上川路 美恵野



12月11日(木)、鹿児島ビル9階大会議室にて、社会福祉法人様向けの新会計基準への移行実務研修を行いました。

今後も、少しでもお客様のお役に立てるようなセミナーを開催していけるよう精進して参りますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。

たくさんのご参加、誠にありがとうございました！

第17回 KMC セミナー(社福編)のご案内

テーマ **新会計基準に基づく決算対策**
 講師 上川路美恵野会計事務所 所長 上川路 美恵野
 日時 **平成27年2月10日(火) 13:00 ~ 16:30**
 場所 鹿児島ビル9階大会議室

詳細は別紙にて！



“人間学を学ぶ月刊誌”『致知』（2015年1月号）に、当事務所主催のセミナー等でもお馴染みの株式会社アクティー代表取締役社長 清水義昭先生の随筆が掲載されましたので、ご紹介します。

経営に正しい人間観を

株式会社アクティー
代表取締役社長 清水 義昭

私は長年、企業の人財教育に携わってまいりましたが、この頃、研修を行う度に気になることがあります。それは、

「身近に尊敬する人がいない」
という悩みを持つ社員さんがとても多いことです。

幕末の長岡藩家老・河井継之助は、師と仰ぐ儒者・山田方谷から、「友に求めて足らざれば天下に求む。天下に求めて足らざれば古人に求めよ」と説かれました。なるほど過去の歴史を紐解けば、この人のためなら命を捨ててもよい、と多くの人から慕われたリーダーはたくさんいます。松下幸之助、本田宗一郎、塚本幸一といった戦後の名経営者も然り。

こうした一流の人物に共通するのは、人間に対する温かいまなざしではないでしょうか。

残念ながら昨今の管理職には、数字ばかりに目を奪われ、肝心の人間についての勉強をしていない人がほとんどです。朝出社するなり「今月はあといくらだ？」と詰問する上司よりは、「おはよう」「体の調子はどうだい？」などと温かい言葉を掛けてくれる上司のほうが、部下もやる気になるのは自明の理です。あいにく昨今の企業には、こういう当たり前の人間心理を解さない人があまりにも多いのを痛感しています。

私はかつて一部上場の食品会社に勤務していました。向学心旺盛で努力家だった兄の影響で、私も会社に役立つ人財を目指し、激務の合間に寸暇を惜しんで勉強に勤しんでいました。夜の誘いを断ることも多かったため上司から疎まれ、ある日私が大切にしていた教材をすべて捨てられてしまいました。

会社に失望し、辞める決意を固めた私は、依頼されていた社内報の原稿に思いの文をぶちまけました。

「この変化の時代に勉強を怠って飲み歩いてばかりいる人は、会社のお役に立てないし、つまらない人生で終わってしまうと思います」

たまたまその原稿を目にした社長の一声で、社内報のトップに掲載されましたが、私は当然、退職決意の投稿でしたから、両親に報告のため、福岡の実家に戻りました。しかし、そんな私に地元にあった同社の支店長が声を掛けてくださったのです。

「清水さん、ちょっとお入りになりませんか？」
若輩の自分にかくも丁寧な言葉で入室を促して下さる人に、私はそれまで出逢ったことがありませんでした。私はその方に、

「あなたのような志の高い社員が、思いっきり仕事に打ち込める時が必ず来ます」

と強く慰留され、後日再考を促すお手紙までいただき、て辞職を思い留まりました。その諄々たる励ましと愛情溢れる文面に、私は溢れる涙を抑えることが出来ませんでした。

支店長の言葉は嘘ではありませんでした。ほどなく会社で新しい研修センターを設立し、私はそのトップに就任された支店長の直属となったのです。時は来た。私はこの上司のためなら死んでもいいと肚を括り、厳しくも温かいご指導の下、とことん仕事に打ち込みました。

あいにく眼を患い退職を余儀なくされましたが、おかげで私の名は人財育成の熱意や視点で、早いうちから社外にも知られるところとなり、独立後も仕事の依頼が途絶えることはありませんでした。私が今日あるのは、尊敬する上司のおかげであり、一日たりともそのご恩を忘れたことはありません。

これまでお手伝いさせていただいた会社でとりわけ印象に残っているのが本田技研工業様です。当時年商八千億円だった同社は、一兆円の壁を破るべく本格的な人財育成に取り組もうとされていました。

社長の本田宗一郎さんは実に魅力的な方で、周りは常に明るい笑い声に満ちていました。

「人に好かれなくてダメだよ」
と、ご自身の信条を極めてシンプルな言葉で語って下さいましたが、仕事は決して一人ではできないことを熟知されていた本田さんならではの言葉だったと思います。

平素からその薫陶を受けていた幹部の皆さんは実に熱心に研修に取り組み、連日明け方まで議論を重ねて新しい部下指導マニュアルを作り上げました。程なく同社は一兆円企業になり、その土台づくりにいささかなりとも寄与できたことを私は誇りに思っています。

この研修に関心を持たれてお声掛けいただいた某旅行会社様は、組合問題に苦しまれていました。その要求を呑み、実績を挙げた人もそうでない人も“平等に”遇したことで、平等という名の不平等が原因となり、士気が落ち業績が低迷していたのです。そこで、全国で優れた実績を挙げている課長職を同社の大阪支店に集めていただき徹底した研修を行い、大阪支店から変革の波を全国に及ぼしていったのです。研修が成功したのも、やはりそれを主導されたリーダーの優れた人間性に負うところが大きかったのを実感しています。

いまま指針としている上司の教えがあります。「その人間を見極めるにはただ一点、立場の弱い人にどんな態度を取っているかを見ればよい」

経営の立て直しは、単に数字の立て直しのつもりで臨んでも決して上手くいきません。人間に対する感覚が狂ったリーダーには、決して社員一人ひとりの持つ復元力を引き出すことはできないのです。私は今後も人財育成のお手伝いを通じて、経営の現場に正しい人間観を醸成するお手伝いをしてまいりたいと願っています。

企業防衛対策のおすすめ

新コーナー「企業防衛対策のおすすめ」は、当事務所の生命保険管理顧問・松谷義久が企業防衛対策についてご紹介するコーナーです

近年、企業を取り巻く環境が激しく変化し、各種リスクも多様化・大型化しています。この様な状況の中、企業の経営者、幹部社員、従業員に不測の事態が生じた場合、企業に与える経済的損失は多大なものが予測されます。

不測な事態には重大疾病時（がん・心筋梗塞・脳卒中）も含まれ、長期にわたり不在になる場合も同様です。こうしたリスクに対応すべく、当事務所では**経営指導の一環として、経営者、幹部社員、従業員の不測の事態時の必要保障額（標準保障額）の算定及び保険指導をさせていただいております。**

「標準保障額」とは“不足の事態に必要とされる資金”

* 企業防衛準備資金 = 円滑に事業を継承するために準備する資金

* 退職慰労金準備資金 = 家族のために準備する資金

上川路会計事務所では関与先様の永続的な発展を願い
保険指導業務に取り組んでいます



職員コラム

このコーナーでは、当事務所職員がひとりずつ自分の趣味やハマっていることについて紹介しています。職員それぞれの個性を楽しんでいただければ幸いです

テーマ：我が家の宝物

今月の担当：監査部 浮津 史昭

あけましておめでとうございます。当事務所で監査部に所属しております浮津と申します。本年もよろしくお願ひ致します。今回は、「我が家の宝物」の、一風変わった二人の息子をご紹介しますと思います。

長男は、漫画とお笑いと、そして食べることが大好きな、スローライフをこよなく愛する小学4年生です。そんな彼ですので、運動することは少し？苦手なのですが、何を思ったのか、小学2年生の時に急にサッカーをしたいと言い出したので、私も家内も慌てて「サッカーは大変だよ。大丈夫なの？」と心配した程です（笑）。ですが今では、週2回、サッカーの練習に励み、だいぶ体力もついてきました。是非そのまま続けていって欲しいものです。

次男は小学2年生なのですが・・・、この子がまた大変変わってありまして、常に我が家に「笑顔になる話題」を提供してくれます。話題を挙げればきりが無いのですが、今回は3つほどご紹介したいと思います。

1.「かぼちゅ」事件 小学1年生の時に、ひらがなを書く宿題で、「おわたよ～」と元気にノートを見せてくれました。野菜などの名称を書く宿題だったので、よく見るとノートには、「かぼちゅ」と「きょうり」の文字が・・・。以来、彼のあだ名は「かぼちゅ君」です・・・。

2.「ほんわか」事件 先日、子供たちがテレビを見ている時、急に次男が、「僕がテレビに出ているよ～」と言ったので、慌ててテレビを見てみると、そこには若潮酒造さんのCMが・・・。みなさんもご存知の「ほんわかほんわかろわか～」のCMが流れており、そこに出てくるキャラクターを見て、次男は「ほんと、僕にそっくりだね～」とつぶやいておりました。なんと返事したらよかったのでしょうか・・・。



3.「こん月のもくしょう?」事件 昨年の12月17日の朝、我が家の近くはうっすら雪化粧でした。子供たちは大喜びで学校に行ったのですが・・・。夕方、学校から戻った次男が玄関に入るやいなや、玄関にある小さな我が家の黒板に、「こん月のもくしょうゆきだるまをつくらうです」の文字と雪だるまの絵を描いておりました・・・。

よほど、雪だるまを作れなかったのが悔しかったのでしょうか。「もくしょう」は「もくひょう」だよ、と冷静に指摘する長男がいました・・・。こんな彼らですが、次回ご紹介できる時は、もう少し成長して欲しいものです。



随想 『大きな羊』 上川路美恵野



あけましておめでとうございます。

今年は、ひつじ年。羊という文字は、羊の頭部を象った文字だそうで、確かに角のイメージが浮かびます。

漢字の成り立ちに興味を持ち始めたころ、自分の名前の漢字について調べたことがあります。その中で、「美」という文字が「羊」に「大」から出来ていて「大きくて立派な羊」が、うまくてうつくしいところから来ていると知りました。

性質がおとなしく群れで飼いやしく、肉も皮も毛も役に立つということで、8千年も前から家畜として人間とともにあり、その生活を支えた羊。「大きな羊」が「うつくしい」ことの象徴となるくらい人間の暮らしに大切に欠かせない動物だったのだということなのでしょう。

さて、羊の毛から生まれる毛糸、温かく柔らかな手触りは冬には嬉しいものですが、今年の年賀状で「編み物をする羊」が話題になっていました。

日本郵便が、年賀はがきの販売サイトで「編みかけだったマフラーが完成しました」として紹介していたインクジェット用はがき（画像右）の額面部分ですが、12年前のひつじ年のイラスト（画像左）では、まさに編んでいる途中だったそうです。



12年越しの仕掛けを楽しみつつ、「編み物」の特徴もよく表しているな、と面白く感じました。

糸を編み棒で組み合わせることで平面の編地になりますが、一目あたりで出来上がるのはほんの少しです。こんな進み具合で一体編みあがるのはいつになるのか、と思いつつも編み進めていくことでいつの間にか一定の面積になっています。さすがにマフラー一枚に12年は気長過ぎますが、根気よく続けることで成果を得るといのが編み物です。

そして、以前読んだ詩人の新川和江氏のエッセイを思い出しました。

日々の暮らしが忙しいからといって、一日に全く時間が取れないという事はない、そしてそんなわずかな時間では何もできない、とあきらめてはいけない、と述べ、『編み物をしてみると、わずかずつでも積み上げていく時間というもの、私たちにどれだけの仕事をさせてくれるかをまのあたりに見ることが出来る』と編み物を例に挙げています。

一年間があっという間に過ぎ去っていくように思うこの頃、仕事に私事にとあわだしく過ぎていく中で、わずかな時間を有効に使うよう工夫し、少しでも『大きな羊』に成長できるよう心掛けたいと思っています。

今年もよろしくお願い申し上げます。



マフラーを嫌い駆け出す赤い頬 美恵野



南日本新聞「論点」連載情報！

南日本新聞掲載の「論点」に客員論説委員として上川路美恵野が執筆しております。今年一年間一ヶ月に一回掲載予定となっておりますので、ご一読いただければ幸いです。

なお、紙上では「萩元美恵野」で掲載されております。

連載予定 (すべて月曜日です)

1月 5日	2月 2日	3月16日
4月13日	5月11日	6月 8日
7月20日	8月24日	9月28日
10月26日	11月30日	

◀ 1月5日掲載「親子で考えようお年玉」



ローソン輝北市成店 OPEN!



鹿児島県内初!



ローソン無料お届けサービス!

700円(税込)からお届けします

輝北町内ならどこでもローソンスタッフがお届けいたします!

ご注文、お問い合わせは /



お電話一本でかんたん! TEL 099-485-1053

【受付時間】9:00~20:00

「お店で手作り まちかど厨房」と
「イトインコーナー」もございます。



コインランドリーと
ガソリンスタンドを
併設しておりますので、
是非ご利用ください!

ローソン輝北市成店・コインランドリー
〒899-8511

鹿児島県鹿屋市輝北町市成2167-3

TEL 099-485-1053

FAX 099-485-1053

ガソリンスタンド市成

〒899-8511

鹿児島県鹿屋市輝北町市成2164-1

TEL 099-481-1007

FAX 099-481-1008

所内News!

新入社員紹介

当事務所に新入社員が入所いたしましたので、ご紹介します!

監査部所属

小濱 宏樹

事務所通信をご覧の皆様、昨年11月に入社致しました小濱です。これまでの、企業での経理や会計事務所での経験を活かし、事務所を通じて多くのお客様のお役に立てるよう頑張りますので、よろしくお願いいたします。



監査部所属

西 慶子

昨年10月から勤務しております西と申します。夢であった会計事務所の職員になることができ、大変嬉しく、感謝の気持ちでいっぱいです。一日でも早くお客様のお役に立てるよう日々精進して参ります。どうぞよろしくお願いいたします。

どうぞよろしくお願いいたします

新年 謹賀



あけましておめでとうございます。今年の干支の『未(羊)』は古代中国の『説文』の中で「未は祥なり」と書かれ、吉祥の「祥」の文字も「羊」に由来していることから、縁起の良い動物とされています。2015年の6つのキーワードを柱とし、お客様の良き理解者としてサポートしていけるよう邁進してまいります。今年もどうぞよろしくお願いいたします。



百年の時代を駆ける会計事務所へ To the next stage ~ お客様と共に ~

上川路会計事務所 2015年の6つのキーワード

- 知足安分** ... 高望みをせず、自分の境遇に満足すること。
- 信賞必罰** ... 功績があれば必ず賞を与え、罪があれば必ず罰すること。
- 脚下照顧** ... 足もとに気をつけよの意。自己反省、または日常生活の直視を促す語。
- 担雪埋井** ... 繰り返し努力することによって成し得ること。
- 凡事徹底** ... 基本的なことをしっかりと徹底して行うこと。
- 牛歩前進** ... ゆっくりでも一歩ずつ確実に進むこと。



編集後記

明けましておめでとうございます。
今年の箱根駅伝では青山学院大学が初の総合優勝を果たしました。原監督は妻と寮で暮らし、選手と一緒に午後10時消灯、午前5時起床の毎日を過ごしたそうです。選手の身近にいて、一緒に歩んできたからこそ史上初の10時間50分を切る大記録を樹立できたのだと思います。私共もお客様に寄り添い、しっかりとサポートしていけるように努めてまいります！
本年もどうぞよろしくお願いいたします。

連絡先：上川路会計事務所

〒890-0056 鹿児島市下荒田4-1-9
Tel 099-252-7070 Fax 099-252-6400
E-Mail kamikawaji@tkcnf.or.jp
URL <http://www.kaikei-home.com/kamikawaji/>

上川路会計 検索

広報委員会 上川路美恵野 福留 伊集院 赤塚 本田 西

ご相談は上川路まで!

税務や会計、経営や保険などについて、分からないことがあれば上川路会計事務所にご相談ください!

また、お知り合いに開業予定の方がいらっしゃいましたら是非ご紹介ください!!

